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CFT estatal invertirá $3 mil millones para 
tercera etapa del campus en Llanquihue 
LOS LAGOS. Institución cuenta hoy con 
620 estudiantes y para 2026 esperan 
ampliar su oferta educativa con una 
nueva subsede en Frutillar. 

Carlos llabaca 

carlosilabacadiariollanquihue.cl 

na inversión cercana a 

ul 10553 mil millones des- 
tinará el Centro de For- 

mación Técnica (CFT) Estatal 

de Los Lagos para iniciar la 
construcción de la tercera eta- 
pa de su Campus Casa Central 
en la comuna de Llanquihue, 
conmiras areafirmar el proyec- 
to educativo iniciado en 2018 y 
que el año 2024 se amplió con 
la apertura de una subsede en 
elector de Alerce. 

Actualmente, la institución 
de educación técnico profesio- 
nal mantiene una oferta pro- 
gramática de 1! carreras, en las 
áreas de administración, edu- 
cación eindustria, cuyasclases 
se imparten a untotal de 620 
alumnos, queconformansuac- 
tual matrícula. Esta se concen- 
tra principalmente en Llanqui- 
hue con aproximadamente 
500 estudiantes, sumados a 

otrocentenar enla ciudad saté- 
lite de Puerto Montt. 

Noobstante, la proyección 
de la autoridad del CFT Estatal 
deLosLagos apunta a seguirin- 
crementando su presencia en 
laregión con una nueva subse- 

deen Frutillar a partir del pró- 
ximo año 2026. Si bien el pro- 

yecto todavía debe ser aproba- 
do por el directorio de la inst 
tución, surector(s)José Miguel 
O'Ryan se mostró optimista 
luego que este miércoles el 
Concejo Municipal aprobara 
consietevotosfavorableslaen- 
trega en comodato por 30 años 
de un inmueble para este fin. 

  

COMODATO EN FRUTILLAR 

El terreno entregado se en- 
cuentraubicadoen elsectorde 
Frutillar Alto, en la esquina de 
las calles Alessandri y Alianza 
Cristiana y Misionera, espacio 
dondeantiguamente funciona- 
ba elinternado municipal. 

La decisión del Concejo fue 
asimismo valorada por el alcal- 
deJavier Arismendi como “un 
hito relevante para el fortaleci- 
miento de la educación supe- 
rior técnico-profesional en Fru- 
tillar”. “Yase aprobó el como- 
dato por 30 años, por lo que 
tieneque pasar al directorio del 
CFT”. 

Y añade que si bien cada 
CFT en la región son autóno- 
mos y estas materias tienen que 
pasar por un acuerdo de direc- 
torio, pero si todo sale bien, 

“posiblemente podamos con- 
tar con una, doso tres carreras 
acontar de marzo de 2026”, co- 

mentó. 

Lo anterior fue reafirmado 

por el rector (s) José Miguel 
O'Ryan: “Miexpectativaes que 
el directorio sí va a apoyar esta 
apertura, siempre y cuandono- 
sotros presentemos un proyec: 
to que sea sustentable, que sea 

pertinente con las necesidades 
de la comuna”, dijo. Y con res- 

pecto ala oferta formativa, de- 
talló que se busca replicar el 
modelo de Alerce, “en el senti- 

do de que, porlo menos, quere- 
mosllegar con una carrera por 
área”, añadió. 

Noobstante, fueclaroenre- 

calcar quela evaluación depen- 
derá también del costo quesig- 
nificarán las reparaciones nece- 

  

sarias de realizar en el inmue- 
ble de Frutillar alto, sumado a 
la inversión en cuanto a habili- 
tación del recinto y la imple- 
mentación del mobiliario para 
los alumnos. 

O'Ryan destacó que las 
alianzas son claves en el desa- 
rrollo de la oferta educativa y 
que el apoyo de los municipios 
es fundamental para llegar con 
carreras alas distintas comunas 
delterritorio. 

AMPLIACIÓN DEL CAMPUS 
Caberecordar que el Campus 
Casa Central del CFT Estatal de 
Los Lagosseestableció en 2018 
en un terreno de 9.522,96 m2 
donado por la Municipalidad 
de Llanquihue, donde se avan- 
zóenla creación de un Master 
Plan que ya ha completado la 

“Tenemos problemas serios de registros 
contables en el gobierno regional” 
GOBERNADOR SANTANA. Desde la administración regional reconocen que se han 
detectado errores y omisiones en los procesos de contabilidad que vienen de años. 

n antecedente desco- 
ul nocido hasta ahora 

dentro de la adminis- 
tración del gobierno regional 
de Los Lagos tiene que ver con 
lo que ayer el gobernador re- 
gional Alejandro Santana dio 
cuenta ante el Consejo Regio- 
nalenmateria decontabilidad. 

Trasreferirse al informe del 
Consejo para la Transparencia, 
que detonó en un sumario por 
incumplimientos del Gore Los 
Lagos, Santana fue más allá y 
transparentó una situación 
complejadelaadministración. 

“Tenemos problemas se- 
rios deregistros contables enel 
gobierno regional. Nos dimos 
cuenta producto del análisis y 
el trabajo que estamos hacien- 
docon Control, para que si hay 

una auditoría dela Contraloría 

losepan; nosvamosa demorar 
unbuen tiempoenregularizar 
las contabilizaciones hacia 

atrás. No lo podemos hacer en 
dos semanas, porque son una 
buena cantidad de añosen que 
hay problemasserios de conta- 
bilización, hay problemas se- 
rios de registro del movimien- 

to de transferencias, deactivos 
que financia el gobierno regio- 
nal”, explicó la autoridad. 

A mayor ahondamiento, el 
gobernador «quien es ingenie- 
ro comercial y contador audi- 
tor, de profesión: dijo que “te- 
nemos un problema serio de 
movimientos de cuentas im- 

portante, que no tienen movi- 
mientos entre años calenda- 
rios, entre el 1 de enero y el 31 
de diciembre;a pesar de quesí 
hubo movimientos, o que sí 
hubo operaciones, que tenían 
incidencia contable en esas 

cuentas. Nos vamos ademorar, 
noes fácil y estamosevaluando 
si tenemos que incorporar un 
equipo externo para que nos 
ayudea la regularización con- 
table”, dijo. 

Consultado al respecto, el 
administrador regional, Carlos 
Recondo, puntualizó que “par- 
te dela gestión dela nueva ad- 
ministración es una revisión 
delas cuentas contables, y de 
toda la gestión y dela formaco- 
mo estamos recibiendo el Go- 
bierno Regional. Y en esa revi- 
sión hemos pesquisado quete- 
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PRÓXIMAMENTE INICIARÁ LA CONSTRUCCIÓN DE LA TERCERA ETAPA DEL CAMPUS CASA CENTRAL EN LLANQUIHUE,. 

primera y segunda etapas. 
El rector de la casa de estu- 

dios especificó que próxima- 
mente comenzarán la cons- 
trucción de la tercera etapa, 
con una inversión que alcanza- 
rálos$3 mil millones. “Estamos 
haciendo las gestiones paraini- 
ciar la construcción, estamos 
solicitando los permisos muni- 
cipalesy todoeso, para hacerla 
etapa definitiva del CFT en el 
campus que es Llanquihue. Y 
ese sí es un edificio propio, 
100% propio. En Alerce esta- 
moscon un comodato yen Fru- 
tillarconlamisma figura. (Es 
unainversión alta porquecons- 
truir es caro, en el sentido de 

que hay que pensar que es el 
edificiomáslos equipos, lasala, 
la oficina, entonces efectiva- 
mente es alrededor de 3.000 

millones de pesos”. 

CFT PARA PALENA 

El senador Fidel Espinoza (PS) 
valoró el avance que ha tenido 
el CET Estatal creado por ley 
duranteel Gobierno de Michel- 
le Bachelet y apostó por conti- 
nuar suexpansión haciala Pro- 
vincia de Palena. “Yo les dije 
que íbamos a luchar incansa- 
blemente para que tuviéramos 
subsedes en diferentes comu- 
nas. Es asícomo hoy tenemos. 
subsede en Alerce ya funcio- 
nando, y se acaba de aprobar, 
de manera unánime, la sede 
quevaa tenera partir del 2026, 
para un centenar de alumnos 
de distintas carreras, el CFT pa- 
ra Frutillar”, dijo. 

“Esto constituye un avance 
y un logro del cual me siento 
muy parte, por cuanto con el 
rector, actual y anterior del 
CFT, comenzamosa trazar este 

camino de éxito parallegaraes- 
te logro. No vamos descansar 
para que después nos vayamos 
a la provincia de Palena con 
otrasubsede de CFTa Hualai- 
hué, donde ya estamos avan- 
zando paso a paso. Es mi com- 
promiso como senador, y se- 
guiremos trabajando en esa lí 
nea porque la educación técni 
co-profesional es una educa- 
ción relevante para nuestros 
alumnos que muchas veces no 
hantenido la oportunidad de 
seguir sus estudios de educa- 
ción superior”, añadió. as 
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SE INICIÓ UNA EXHAUSTIVA REVISIÓN DE LOS MOVIMIENTOS CONTABLES. 

nemos errores importantes en 
la contabilidad de varias cuen- 
tas en inversiones, en transfe- 
rencias, en varias materias”. 

Detalló que en algunos ca- 
sos se trata de omisiones y en 
otros casos hay errores que es 
necesario revisar para corregir. 

“Obviamente los errores 
del pasadose hanido transmi- 
tiendo y se van heredando y 
nosotros queremos tener una 
contabilidad conformeallas re- 
glas contables gubernamenta- 
les que además son las que nos 
revisa la Contraloría. pas 
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